

# GUAYMAS COMICO.

SEMENARIO SERIO-HUMORISTICO.

TOMO I.

GUAYMAS, ABRIL 24 DE 1899,

NUM. 14.

## REDACTORES.

EUSTAQUIO PEREZ Y PEREZ.  
P PINO, MR. BELL.

## CONDICIONES.

"GUAYMAS COMICO" hará su aparición semanariamente é importará la subscripción veinticinco centavos por cada serie de cuatro números, dentro y fuera de la población.

Los números sueltos se venderán á seis centavos; atrasados, diez.

Los pagos se harán precisamente adelantados.

Los remitidos se publicarán condicionalmente. Se admite colaboración á juicio de la Dirección.

Los desafíos, en casos fortuitos, son admisibles espada y á veinticinco pasos de distancia, á "toda sangre."

## "Guaymas Comico."

La falta está cometida. ¡Perdón! A pesar de nuestras protestas acerca de la regularidad de la publicación de este semanario (?) hemos quedado muy mal, malísimamente mal. Desde los primeros días en que se publicó el número 13 (primero de esta serie) "Guaymas Comico" no había hecho su aparición. Pero que quieren Uds! no ha sido obra de nuestra voluntad tamaña tardanza, esta no se debe á otra cosa que á la falta de brazos. (Y cuidado, que ésta falta no se debió á la *idem* de monises] Son tan amantes de Baco estos Sres. Cajistas!..... Luchar con ellos es una gran lucha, mayor que la lucha yankee-filipina. Y á proposito: que me cuentan Vds. de ese asunto?..... Ah! si Vds. pudieran contarme la verdad de los hechos, ya tendría yo para frotarme las manos, porque hasta ahora no se sabe más que lo que dicen los despachos de los papeles americanos; mentiras y más mentiras, favoreciendo el valor, la potencia, la estrategia y otras *etcéteras* de los hombres transbavinos. Sin embargo, en medio de ese mar de mentiras, suele levantarse la verdad, y de ahí colige uno que el asunto en aquel archipiélago está que arde. Los tagalos son hombres que saben como se las manejan y han dado cada bofetón á los yankeitos que canta el credo, con todo el "Oregon" de Dewey. Su pacificación, pues, no es cosa de beberse un vaso de agua y exige algo gorilo, pero muy gorilo y pesado.

No les *paése* á Vdes?..... Pero no hablemos de yankees y de filipinos, que al fin y al cabo están muy lejos y poco peligro llevamos y ningunas ganancias. Mejor es que nos ocupemos de algo que *amerite* mas. *Verbo y gracia*: Las audiciones de la Orquesta Guaymense. ¡Ah! esa es una cosa soberbia, porque en cuanto Eduardo coje la flauta y dice: "á una" y sus conprofesores soplan y rascan, ya hay motivo para exclamar:

"Ay, qué maravilla".....

Y lo que se sigue:

Yo les juro á Vds. que estos chicos prometen y que de seguir trabajando con el estudio y aplicación de estos tiempos, van á ser una *novedá* completa en el terreno de la música.

Anoche, nada menos, me fuí de largo á la Plaza, cuando la Orquesta citada *endulzaba* el aire con sus notas y aquello era cosa para abrir los oídos y no dejar salir nada de cuanto entraba por ellos [tratándose de música.] Cómo elogiaban los concurrentes á los de la Orquesta! A una bella de ojos como la noche y de *grandísima gracia*, le oí decir á una amiguita suya:

—Oye, Lupe, no te parece que estos muchachos tocan mejor que Bretado?.....

Y ¡vaya! que Udes. saben cómo toca Bretado.

¡Les digo que estos jóvenes dán la nota en su lugar!

Lo mismo el de la flauta, que el de violín y los demás.

Bien aplicados, bien enseñados y bien dirigidos, no pueden dar otro resultado que el que todos admiramos.

Allá va mi felicitación, aunque no haga falta.

Me nace y.....

Y.....

Pues que mas les sigo contando á Udes?

¿Qué hace calor?

¡Ah, si eso fuera cosa contar!....

Pero no Señores: es cosa de callar, porque en cuanto uno se ocupa de tal caballero ya hay para sufrir.

Y eso que los trajes ligeros ya están en *moda*.

Paños y casimires, lanas y otros de esos géneros.... al archivo, para el año venidero.

Ahora se emplean los linos y los *rayadillos*, esas mantitas de 25c. vara y *larguita*, que es de lo mas cómodo que pedir puede el cuerpo y, sobre todo, el bolsillo.

En cuanto á los *encubridores de testas*, ahí están las *pajitas*.

Los hay de todos precios; de \$1.25 en adelante.

Para aquellos á quienes la circuns-tancias no permiten más, se aguantan sus trajes de invierno *so peligro* de quemarse la piel con tal sinapisino.

Pero que se vá á hacer, no se puede mas!

Porque no es posible quedarse en ropas menores, ni mucho menos en es el *traje paradisiaco*!

¡Ah! si el mundo se volviera hoy un nuevo *depósito* de Evas y Adanes [manzana inclusive] ya había motivo para estar contentos y para reirse del calor.

Aun cuando no fuera mas que en Guaymas, donde vivimos nosotros.

Pero.....

Pero..... lo que hay es que he charlado demás, totalmente demás, y de una manera tan sosa..... que que aquí pongo punto á la charla, advirtiéndoles que no lo puse antes, por falta de reflexión.

Pero para poner ese punto diré:

Que el jueves próximo aparecerá el No. 15 de este humildísimo papelucho, con el fin de que, apareciendo el Domingo 30 del actual, pueda tener yo derecho de enviarles este documento, que creo será de lo mas legal:

Recibí del Sr. Don Patricio de la Manzana [ó como se llame Ud.] la cantidad de \$0.25 por suscripción de los números 13 á 16, correspondientes al presente mes.

Guaymas, Abril de 1899.

EUSTAQUIO PEREZ Y PEREZ.

De Potam, Rio Yaqui.

El es un joven ginete, simpático, que á diario anda en su melado, al galope, llevando consigo pistola y sable etc.: más señas: ese tipito hace el oso á todas las chicas. Pero cá! todas le llaman con el mote de "mono de don Gil" y el objeto del presente no es eso todavía, sino decir que él ha obsequiado "mascadas históricas." ¿Históricas?.... sinónimo exclusivo.

## Chispas de Hermosillo

Disputaban dos jóvenes acaloradamente en un lugar céntrico de la ciudad, sobre quien poseía mayores conocimientos en un arte que los dos profesaban dándose infulas de notabilidades.

Pero qué notabilidades de los chicos para disputar. De los dos no se saca un conocimiento.

Un caballero de *industria* de los que suelen venir por estas tierras, tomo una de estas tardes un carruaje, y anduvo de paseo cerca de una hora dándose *paquete* de gran personaje. Cuando llegó la hora de pago sacó un *billete de á peso* del bolsillo y liquidó al conductor una hora. Pero vamos al caso; al día siguiente el cochero rabiaba por su falta de conocimiento en el "papel moneda" pues el tal *billete* era de Lotería.

Cuidado con los de la "nariz gorda."

Ahora de las cocheros: ¿Que ha sucedido con la tarifa de precios de pasaje que el Ayuntamiento les *obsequió* y ordenó que trajeran en los vehículos para evitar el sin número de abusos que Vds. cometen? ¡Ya en ninguno de los carruajes mira!—¡Cuidadito!

Con repugnancia é indignación hemos visto que las meretrices esas "aves negras" de la noche, se introducen á la plaza, de paseo, en horas que ésta está concurrida por la buena sociedad—Allí se ven ellas como unas damas.

Mientras la policía no les eche el freno á esas mulas, la sociedad se verá pateada.

Un señorito que vino á esta ciudad de paseo, tuvo á bien sacar gallo por largas horas, con una de nuestras orquestas. Esto nada tiene de particular, sino que se fué sin pagarla.

No es la primera vez que hace estas gaitas. Estos son los recuerdos que por aquí deja ese *figurín*.

El Sr. Dn. Ramon Gil de Samaniego se encuentra algo alterado de su salud, al grado de que el viernes santo estuvo al punto de desmayarse en la Catedral.—Esto no le impidió desempeñar á las mil maravillas el papel de bastonero en el baile que se dió el domingo pasado.

Nuestro queridísimo amigo el Sr. A. Serrano ha regresado de la Colorada, no logrando arreglar los importantes negocios que trae entre manos y que fué el motivo de su ida.

El Domingo que pasó se perpetró un crimen en la Iglesia Vieja, en las cercanías de esta ciudad: Un indígena mantenía relaciones con la mujer de otro llamado Antonio Alvarez, y por acuerdo de los dos dieron muerte al infeliz Alvarez huyendo el *parecito* á donde la policía todavía no da con ellos.

Ya darà.

Se espera la temporada teatral que el Sr. Kraft, tiene anunciada. ¿Cuándo se realizará esto?

EL CORRESPONSAL.

## La ciencia de la Nariz.

La Nasografía, es la reciente rama de la discusión científica que hoy ocupa la atención de los sábios extranjeros. Hay un movimiento en planta en Austria, cuna de los más celebrados nasogrografistas para sostener un gran "Congreso nasal" anualmente.

El estudio de la nariz, como indicación del carácter, ha hecho rápidos progresos en aquel país, últimamente, aun cuando los dedicados á la nueva ciencia han sido clasificados como ridículos. Los adeptos, sostienen que "la nariz es el hombre".

Figuras históricas, con prominentes órganos nasales, han sido cuidadosamente estudiados con intento de deducir ciertos fundamentos de la nueva ciencia. Por ejemplo: Catalina de Medicis é Isabel de Inglaterra, son frecuentemente citadas para mostrar que la nariz ancha y separada es indicio de benevolencia. César y Napoleón, para indicar que la nariz larga es un distintivo de los géneos militares, y así sucesivamente.

## CURIOSO TESTAMENTO.

Un portugués, padre de familia, que murió hace poco, dejó á su hijo por testamento la siguiente carta:

"Hijo: lo más decisivo que un hombre puede hacer sobre la tierra es buscar mujer. Há aquí, pues, para este caso, mis consejos:

No te cases con mujer rica, porque ha de llegar por fuerza el momento en que te lo eche en cara; con mujer pobre tampoco debes casarte, porque dos sacos vacíos no se pueden poner de pié; y no escojas mujer bonita si no quieres ver en torno de ella un millar de adoradores; no busques una fea, porque te avergonzarás de que alguien la vea en tu compañía. La mujer de mal genio transforma la casa en un infierno: la de buen genio representa el de víctima resignada. Si tu novia fuese muy alta querrá dominarte y si es demasiado baja, te quedará ridícula. No te cases con mujer demasiado instruida porque querrá meter baza en las discusiones: si fuese ignorante te hará pasar los más amargos cuartos de hora. La mujer demasiado vieja no puede nunca hacer la felicidad de un joven. La moza tiene siempre momentos inconvenientes. Si empero, encontrases una mujer que no sea ni pobre, ni rica, ni bonita ni fea, ni de mal ó buen genio, ni alta ni baja, ni instruida, ni ignorante, ni vieja, ni moza..... no te cases tampoco."

Abysinia, una de las naciones cristianas más antiguas, tiene costumbres muy extrañas. Una de estas es la de usar la sal como dinero. Hay pedazos de sal de diez pulgadas de largo por dos y cuatro de ancho, de una sal de roca muy dura que se saca de la laguna de "Arral".

Los pedazos de que hablamos tienen un sonido metálico cuando se les golpea, y cinco de ellos equivalen á un peso de nuestra moneda.

## TONOS.

### Una aclaracion.

Nos escribe de Hermosillo la Srta. Mercedes Peralta, suplicándonos que rectifiquemos lo que últimamente nos dijo nuestro corresponsal, relativo á que en su casa había habido un baile y que este había sido dado por un joven Teodorico. La remitente nos dice que no mantiene relaciones algunas con ese que ella llama "loco" ni con otro de apellido Ruiz, pues que se estima en algo.

Siendo de justicia rectificar, ratificamos y consta que Teodorico, sin ser pato es loco y enamorado, pero mal correspondido.

¡Que suerte de hombre!

### Un club original.

En Viena hay un Club formado exclusivamente de personas de pelo rojo. Para equivocaciones, no se admite ningún socio nuevo, si no se deja lavar antes la cabeza en agua caliente con una solución de sosa y en presencia de los demás. De esta manera hay la seguridad de que el pretendiente no lleva el pelo con un color artificial. Hay, en la misma ciudad otro "Club de Flojos," cuyos miembros tienen obligación de no hacer absolutamente ningún trabajo.

En Guaymas hay también un Club de este género en formación, compuesto de algunos jóvenes aristócratas.

### Amores precoces.

De Monterey se fugaron, en días pasados dos *mocosos*, envueltos aún en *pañales*, pues á cuenta apenas 13 años de edad y ella 11. A esa edad ya el amor les había aconsejado cosas gravísimas la primera de las cuales, (el rapto) llevaron á cabo.

Pero de aquí no pasó, porque la autoidad les echó garra y los entregó, al primero á una escuela, y á la segunda á sus padres.

¡Que les den un par de azotes en salva sea la parte y los bañen con agua fría!

¡Tan niños y tan ardientes..... en amor!.....

### "El Chismo."

Este diario metropolitano dice en su numero del día 28 de Marzo último:

"Un maquinista del ferrocarril Central encontró á su mujer en un hotel de Silao, en union de un individuo y en una postura que, por ahora, no podemos describir."

¿Qué dicen de esto los púdicos. (?) Redactores de "La Patria?" ¿Qué el rubor no hace encender sus mejillas?

### Denuncia.

Nuestro colega "El Trafico" ha sido denunciado, por un artículo que publicó no hace muchos días.

Como creemos que nuestro colega nunca tuvo intención de ofender á los caballeros que hoy son los denunciantes, deseamos que este asunto no tenga sino un desenlace satisfactorio para denunciado y denunciantes.

**¡Ah pícaro!**

No hace mucho que nuestro colega "El Tráfico" dijo que un individuo había estado á hacer proposiciones al Sr. Francisco T. Dávila, para que este se encargara de la defensa de los chinos, cuyas proposiciones habían sido rechazadas, naturalmente, por indignas y descabelladas.

Por entonces nuestro colega guardó prudentemente reserva sobre el nombre del sugeto atrevido que tales proposiciones hacía, y nosotros creímos que se trataba de algún chino, pero como no hay nada que quede oculto, ahora de-ones hemos averiguado quien es el pícaro ese, un individuo bastante ridículo, cuyo valor él mismo lo da á conocer, al encargarse de esas comisiones.

Deveras que se necesita desvergüenza, pero mucha desvergüenza para encargarse de esos asuntos.

**Seran de Carrizo.**

Dizque en Tacubaya sopló el Domingo 26 de Marzo, un viento tan fuerte, que arrojó al rio á una familia que se componía de cinco personas.

Tambien unos cazadores estuvieron á punto de llevar igual suerte, y á no haber sido por que se agarraron fuertemente de un corpulento arbol y se encomendaron á las once mil virgenes, (crean Uds. que estas oyeron sus ruegos) se los lleva el viento con todo y árbol.

**Los géografos científicos.**

En uno de sus últimos números viene "El Universal" diciendole que en Guaymas Sinaloa, (sic.) se queja el público de que recibe los mensajes con seis horas de retraso. He ahí una mentira y un disparate solemnemente en un solo párrafo, porque Guaymas nunca ha pertenecido ni pertenecerá á Sinaloa, y por que aquí la oficina telegráfica esta bien atendida.

Pero estos señores científicos se creen autorizados para poner todo alreves: La geografía, la verdad, el sentido común y cuando se les antoja.

¡Se lucen, como dos y tres son cuatro!

**Los ultimos Canibales.**

Un estadista inglés nos da las siguientes cifras de los últimos canibales con que cuenta la tierra: Battus 2, 000 habitantes - Delta del Niger 80, 000 Trogloditas 10, 000 Niams - Niams 500, 000. Mushnas y Melayas 2, 000 - Canibales de Australia 50, 000. Milanesi 1. 000, 000.

Esas cifras adicionales forman un total de 1. 930, 000 antropófagos.

Pues es hermosa la cifra de esos salvajes.

**La tiporadiografía.**

El Dr. Federico Strange Kollé ha proseguido sus experimentos usando los rayos descubiertos por Roetngen como agentes para imprimir, asegurando que puede garantizar que una vez perfeccionado su invento un solo hombre podrá imprimir en ocho horas 750, 000 ejemplares de un periódico!

**La denuncia de "El Tráfico"**

En otro lugar decimos que nuestro colega "El Tráfico" había sido denunciado. Aquí diremos que esa denuncia fué desechada por impropcedente.

Nuestros plácemes al colega.

**A nuestros lectores.**

Aparece nuestro semanario algo retardado; pero esto se debe á que, como se verá, tuvimos que aumentar las dimensiones, con lo cual mejora bastante. Este aumento no implica ídem en el precio de suscripción, pues esta será el mismo.

Este número es el segundo de la 4.ª serie y en el presente mes quedará cubierta ésta, para que en lo sucesivo cada serie corresponda al mes.

**Un fenómeno (?)**

Nos cuentan que en una casa del centro de la población hay un cabrito que es un fenómeno, pues anda solo con las patas traseras, por tener las delanteras adheridas al cuerpo de tal manera, que no puede bajarlas. Realmente, es este un fenómeno, pero no nos asombra, pues hemos visto tantos cabritos, ya mayores, andando en dos pies.

Y no caen.....

**Un cochero pícaro.**

Recomendamos á la policía á un cochero de nombre *El Pucha*, como altanero y grosero con los pasajeros.

No pedimos que le saquen la lengua, por mas que lo merezca, sino que se le multe *duro y tendido* en la primera vez que dé lugar.

¡Por hablador!

**Ignacio Bustillo.**

Este individuo, que por desgracia es Juez de 1.ª Instancia de Altar, debe caer desde el pedestal donde ha cometido tantas arbitrariedades y esperamos que esa caída será muy pronto, pues el Gobierno no quiere servidores de ese jaez.

Ahora, que lo detengan de una caída los que alaban su conducta y defienden sus actos, á cambio de una *resolución favorable*....

En los sesos humanos se calculan nada menos que trescientos millones de celdillos de nervios. De estos, mueren cinco millones diariamente, que son substituidos por otros nuevos, y según esto calculo, después de sesenta días hemos cambiado enteramente sesos.

Cuando los deudores morosos de Siam, dejan pasar tres meses sin pagar sus cuentas tres meses sin pagar sus cuentas, los acreedores pueden tomarlos y forzarlos en trabajos personales hasta que no se desquiten, y si se escapan, se exponen á que los miembros de su familia [esposas, padres ó hijos] sean tomados como esclavos por todo el tiempo que dure la deuda sin cubrirse.

**¿Tiene Vd. hambre?**

Es decir, hambre de una buena comida, condimentada por manos entendidas, á la francesa y á la española: abundante, sabrosa, espléndida, rico, deliciosa, y cuanto pueda Vd. desear. Si tiene Vd. de esa hambre, como puede suceder, se debe sin duda á que con ha visitado el

**Hotel Cosmopolita.**

Vaya Vd. ahí y quedará mas satisfecho que el mismo Czar de Rusia (el mas gloton de los soberanos.)

Ah, no se olvide que el Hotel está situado en la Calle del Muelle, y pertenece á

**Fabian Naegelin y Cia.**

**GABRIEL CASILLAS.**

En la cantina de este nombre, (el de su propietario) se encuentra lo mejor que se desee, tratándose de BEBESTIBLES. Vinos y licores de las mejores marcas.

DEPARTAMENTO DE BILLAR PERFECTAMENTE ATENDIDO.

Crédito abidrtto para todos los buenas pagas. -- Plazuela del Mercado.

**CABALLERO!!!**

¿Desea Vd; un buen reloj, exacto, elegante y barato?...

¿Busca una leopoldina ó leontina? ... ¿joyas para dotar á su prometida?

¿Acaso necesita lentes ó antiparras de cristal de roca?

¿O bien desea componer su reloj de bolsa ó de mesa?...

Pues todo lo tendrá Vd. ocurriendo á la

**Joyería de Enrique M. Rochin,** donde se garantiza toda clase de trabajos y donde hay un surtido de alhajas y relojes, que no hay más que pedir, pues es renovado constantemente

— Calle del Muelle, núm. 283.

**JOSE BUELNA. Joyero y Relojero.**

Especialidad en la reparación de relojes, sea cual fuere el trabajo.

— Se garantizan los trabajos.

**¡FASHIONABLY!**

**JOVENES** elegantes, que gustáis de vestir á la moda y por un precio módico, cometéi- el mayor de los desatinos si no visitáis la

Sastrería de Ignacio Ramos.

Prontitud, esmero y limpieza es la mejor distinción de que goza este establecimiento.

## Luciérnegas

Colección inédita adquirida para el Cómic.

### V.

—¡Qué flor prefieres, Clemente?  
—La *Rosa mística*, Inés.  
—Pero si no existe! ... —Pues  
por eso precisamente!

### VI

Chut! geniecillos, que empeño  
de hablar si el poeta calla!  
Estaba tegiendo un sueño  
y me habéis roto la malla ...  
Poniendo á la charla cotos  
remendad mi malla trunca ...  
—Amigo, los sueños rotos  
ya no se remiendan nunca!

### VII

—Diga, cuántos escritores  
hoy en estas asambleas?  
—Cincuenta señor, y de los mayores.  
—Y cuántas ideas?

### VIII

Que te amo y callo hasta el punto  
de morir callando?—No  
lo sé ni me lo pregunto:  
Qué te importa? ese es asunto  
entre mi locura y yo!

AMADO NERVO.

(Continuara.)

Un autor dramático explicaba el argu-  
mento de su última obra y decía:

—La escena pasa en California y es  
preciso trasladarse á este país y estu-  
diar sus costumbres para comprender  
bien mi drama.

—Pues no asistiré al estreno.  
—¿Por que?  
—Porque el viejo es demasiado caro.

Curiosidad, tienes hombre de mujer.

Entre dos amigos:

—Por qué quieres hacerte telegrafista?  
—Para saber las noticias antes que el  
público.

A propósito de las últimas excavacio-  
nes hechas en Roma:

—¡Esta es tumba de Rómulo!  
—¡Hombre, no es posible! Los críti-  
cos afirman que Rómulo no ha existido  
nunca.  
—Bueno; pero ninguno de ellos asegu-  
ra que no haya muerto.

En una tertulia:

—Parece mentira que una mujer tan  
sumamente flaca como Matilde, tenga  
siempre alrededor media docena de im-  
beciles que la adoran como perros fieles...  
—Es claro; como tantos huesos ...

Es bien sabido que el camaleón es un  
animal que tiene la curiosa propiedad de  
cambiar de color á voluntad; pero si se  
vende de los ojos uno de estos animales,  
pierden todo ese tiempo el poder sobre  
el color de su piel, y en caso de ceguera  
conserva un solo matiz para siempre.

## HOMBRES DÉBILES

Parece que el Creador ha ordenado que des-  
pués de la sangre el fluido vital seminal sea  
la sustancia más preciosa en el cuerpo del  
hombre, y alguna pérdida contranatural de  
él producirá siempre resultados desastrosos.

Muchos hombres han muerto de enferme-  
dades corrientes, tales como las del corazón,  
del hígado, de los riñones, enfermedades pul-  
monares, etc., por haber permitido á su vitali-  
dad gastarse, exponiéndose así á ser fáciles  
víctimas de estas enfermedades, cuando al-  
gunas cajas de nuestras medicinas, tomadas  
á tiempo, habrían impedido estas debilitantes  
pérdidas, así preservando su vitalidad para  
resistir á los ataques de esas peligrosas enfer-  
medades.

Muchos hombres han llegado lenta, pero  
seguramente, á un estado de demencia in-  
curable á causa de estas pérdidas, sin saber  
la verdadera causa del mal.

### ¿Son Estos Sus Sintomas?

Predilección al onanismo, emisiones de día  
ó de noche derrames al estar en presencia de  
una persona del sexo opuesto ó al entretener  
ideas lascivas; granos, contracciones de los  
músculos (que son precursores de la Epilep-  
sia); pensamientos y sueños voluptuosos; so-  
focaciones, tendencias á dormir ó dormir,  
sensación de embrutecimiento, pérdida de la  
voluntad, falta de energía imposibilidad de  
concentrar las ideas, dolores en las piernas y  
en los músculos, sensación de tristeza y de  
desaliento inquietud, falta de memoria, inde-  
cisión, melancolía, cansancio después de qual-  
quier esfuerzo pequeño, manchas flotantes  
ante la vista, debilidad después del acto ó de  
una pérdida involuntaria; derrame al hacer  
esfuerzos en la silla, ruido ó silbido en los  
oídos, timidez, manos y pies pegajosos y fríos  
temor de algúna peligro inminente de muerte  
ó infortunio, impotencia parcial ó total, der-  
rame prematuro ó tardío, pérdida ó disminu-  
ción de los deseos, decaimiento de la sensibi-  
lidad, órganos caídos y débiles, dispepsia, etc.,  
etc. Algunos de esos síntomas son adver-  
tencias naturales para un hombre que debe  
recuperar sus enervadas fuerzas vitales, ó  
vendrá á ser presa de alguna fatal enfer-  
medad.

Nosotros solicitamos de todos que sufren  
de alguno de los síntomas encima enume-  
rados, **QUE OBSERVEN BIEN ESTE  
AVISO**, comunicándose con nuestra Com-  
pañía de médicos especialistas que han teni-  
do veinte años de experiencia, tratando en-  
fermedades de los nervios y del sistema se-  
xual, y quienes pueden garantizar una cu-  
ración radical y permanente.

Envíenos una relación completa de su caso  
dándonos todo su nombre y dirección, edad,  
ocupación, si es casado ó soltero, cuáles de  
los síntomas nombrados se le han manifes-  
tado á Ud., y si Ud. ha usado algun trata-  
miento para gonorrea, estrechez, sífilis ó al-  
guna otra enfermedad venerea. Nuestra  
Junta de médicos diagnosticará enseguida y  
cuidadosamente su caso (gratis), informará  
á Ud. de lo que le cuesta un tratamiento de  
30 días, en el que se efectuará una curación  
radical, y se le restablecerá á Ud. su comple-  
ta salud; y volverá Ud. á ser un hombre vi-  
goroso. Si Ud. nos remite \$3 en billetes de  
su país, como garantía de buena fé, le envia-  
remos enseguida las medicinas requeridas  
por correo registrado, tan pronto como nues-  
tra Junta de médicos haya decidido el comple-  
to tratamiento á que Ud. debe someterse.

COMPANIA ESPECIALISTA del NORTE  
192 "W" Broadway, New York, E.U.A.

Dirección Telegrafica "Comesden, Newyork"

## P. V. TISCAREÑO.



Pintor Jalisciense.

Especialista en todo lo concerniente al  
"Bello Arte."  
Puntualidad y limpieza en los trabajos  
que se le encomienden  
Hermosillo, Calle del Carmen, núm. 110.

## ¡¡¡BRUTO!!!

—Eh? ...  
¡Claro! como que sabiendo que existe  
el Restaurant "El Pollo" no ocurre ahí,  
donde por la noche se sirven:  
*Excelentes enchiladas "á la mexicana."*  
*Confortables beefsteacks.*  
*Pollo tierno y sustancioso.*  
*Ostiones preparados en su concha*  
y otros muchos platillos, que tan bien sa-  
be condimentar el cocinero de ese esta-  
blecimiento.

Prop. Francisco M. Lopez.

## UN BUEN FUMADOR

Consuma puros y cigarros de la marca  
"LA BICICLETA," por que ha adquiri-  
do la experiencia de que éstos son los ci-  
garros de buen gusto, elegantes, baratos,  
etc., todo lo mejor que puede desear el  
mas exigente en el ramo.

Adolfo D. Zúñiga, Propietario.

## Verdad y Belleza

—FOTOGRAFIA DE—

JESUS T. NORIEGA.

¡No confundirla con otras!  
Esmero y limpieza en todos los trabajos.

● Precios al alcance de todos. ●

TIPOGRAFIA DE A. RAMIREZ.

Apartado postal, 34.

Impresiones de lujo, medio lujo y corrientes,  
Libros, periódicos, conocimientos, recibos, facturas, etc; etc;

PAPEL RAYADO EN LA FORMA QUE EL CONSUMIDOR LO NECESITE

CASA EDITORA DEL DIARIO

EL CORRIERO de SONORA.